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ATA DA TRIGÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 
DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 

ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos quatro dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, às nove 
horas e vinte e três minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do 
Senhor Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e 
Herculano Borges, Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e 
constatada a existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária 
semipresencial. 

PRESIDENTE - Havendo número legal, declaro aberta a presente 
Sessão Ordinária semipresencial. Solicito que o Deputado Herculano Borges, 
Segundo-Secretário, proceda à leitura da ata da sessão anterior. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente, Deputado 
Paulo Corrêa! Quero saudar Vossa Excelência e os Deputados Zé Teixeira, Professor 
Rinaldo, Capitão Contar, Coronel David, Mara Caseiro, Antonio Vaz, Evander 
Vendramini, Barbosinha, Gerson Claro, Eduardo Rocha, Marçal Filho, Marcio 
Fernandes, Londres Machado, Pedro Kemp. Esses são os Deputados que eu 
visualizo. Desejo a todos uma boa semana, um bom mês de maio e um bom trabalho! 
Leitura da ata. "Ata da Vigésima Nona Sessão Ordinária da Terceira Sessão Legislativa da 
Décima Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. Aos 
vinte e nove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, às nove horas e vinte e cinco 
minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do Senhor Deputado Paulo 
Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e Herculano Borges, Primeiro e Segundo-
Secretários, verificada a lista de presença e constatada a existência de número legal, foi 
aberta a Sessão Ordinária semipresencial. PEQUENO EXPEDIENTE - Lida e aprovada a Ata 
Trinta e Dois da Vigésima Oitava Sessão Ordinária. Pelo Senhor Primeiro-Secretário foram 
lidos os seguintes expedientes: Ofícios nºs 15 e 16/2021, da Agência Nacional de 
Telecomunicações; Ofícios nºs 765, 773 e 774/2021, da Secretaria de Estado de Governo e 
Gestão Estratégica de Mato Grosso do Sul; Ofício nº 320/2021, da Prefeitura Municipal de 
Nova Andradina; Carta nº 04.222/2021, da Claro Telefonia. SEGUNDA PARTE DO PEQUENO 
EXPEDIENTE - Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos Deputados Felipe Orro, 
Renato Câmara, Antonio Vaz, Paulo Corrêa, Coronel David, Cabo Almi, Mara Caseiro, 
Evander Vendramini, Gerson Claro, Herculano Borges, Pedro Kemp, Neno Razuk, Professor 
Rinaldo e Zé Teixeira. GRANDE EXPEDIENTE - Suprimido o Grande Expediente. ORDEM DO 
DIA - Foi aprovado, em discussão única e votação nominal on-line, o Projeto de Decreto 
Legislativo nº 24/2021, de autoria da Mesa Diretora. Foram aprovadas, em segunda discussão 
e votação nominal on-line, as seguintes proposições: Projeto de Lei nº 202/2021, de autoria do 
Deputado Lucas de Lima; Projeto de Lei nº 69/2021, de autoria do Deputado Herculano 
Borges; Projeto de Lei nº 83/2021, de autoria do Poder Executivo; Projeto de Emenda 
Constitucional nº 2/2019, de autoria dos Deputados Zé Teixeira e Coronel David. Foram 
aprovadas, em primeira discussão e votação nominal on-line, as seguintes proposições: 
Projeto de Lei nº 218/2020, de autoria do Deputado Marçal Filho; Projeto de Lei nº 51/2021, de 
autoria do Deputado Antonio Vaz; Projetos de Lei nºs 76 e 79/2021, de autoria do Deputado 
Renato Câmara. Foram aprovadas, em discussão única e votação simbólica, as seguintes 
proposições: requerimentos de moções de pesar, de autoria da Casa, endereçadas aos 
familiares de Herthe Leal Villela Martins e Jurandir Rodrigues Brito; requerimentos de 
moções de pesar, de autoria da Deputada Mara Caseiro, endereçadas aos familiares de Ary 
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Maidana, Faissal Ellakkis e Márcia Gomes de Morais; requerimento de moção de pesar, de 
autoria do Deputado Professor Rinaldo, endereçada aos familiares de Leni Teifelt Nunes; 
requerimento de moção de pesar, de autoria do Deputado Zé Teixeira, endereçada aos 
familiares de Antero Celso Maurício; requerimento de moção de congratulação, de autoria da 
Deputada Mara Caseiro, endereçada ao Senhor Carlos Alberto de Assis por sua nomeação ao 
cargo de Diretor- Presidente da Agência Estadual de Regulação de Serviços Públicos de Mato 
Grosso do Sul; requerimento de moção de congratulação, de autoria do Deputado Herculano 
Borges, endereçada aos Policiais Militares Terceiro-Sargento Laércio Alves Dos Santos e 
Terceiro-Sargento Wesley Bandeira Gonsales pelo resgate realizado no dia 20 de abril de 
2021, em Campo Grande; requerimentos de moções de congratulação, de autoria do 
Deputado Renato Câmara, endereçadas a treze personalidades, em comemoração à Semana 
Estadual da Segurança Pública; requerimentos de moções de congratulação, de autoria do 
Deputado Felipe Orro, endereçadas a sessenta e nove personalidades, em homenagem ao 
Dia do Trabalhador; requerimento de informações, de autoria do Deputado Pedro Kemp; 
indicações, de autoria dos Deputados Cabo Almi, Evander Vendramini, Felipe Orro, Gerson 
Claro, Renato Câmara, Coronel David, Herculano Borges, Neno Razuk e Zé Teixeira. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS - Por decisão do Presidente, foi retirado o período destinado às 
Explicações Pessoais da Sessão Extraordinária. Nada mais havendo a tratar, o Senhor 
Presidente encerrou a presente Sessão. Antes, porém, convocou uma Sessão Extraordinária 
para às dez horas e quarenta e sete minutos. Para constar, mandou lavrar a presente ata que, 
depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, vinte e 
nove de abril do ano de dois mil e vinte e um". Na sequência, vou proceder à leitura da ata da 
Sessão Extraordinária. "Ata da Segunda Sessão Extraordinária da Terceira Sessão Legislativa 
da Décima Primeira Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. 
Aos vinte e nove dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e um, às dez horas e 
cinquenta e oito minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a Presidência do Senhor 
Deputado Paulo Corrêa e secretariada pelos Deputados Zé Teixeira e Herculano Borges, 
Primeiro e Segundo-Secretários, verificada a lista de presença e constatada a existência de 
número legal, foi aberta a Sessão Extraordinária semipresencial. PEQUENO EXPEDIENTE - 
Não houve ata e nem expediente a serem lidos. ORDEM DO DIA - Foram aprovadas, em 
redação final e votação nominal on-line, as seguintes proposições: Projeto de Lei nº 61/2021, 
de autoria do Deputado Herculano Borges; Projeto de Lei nº 83/2021, de autoria do Poder 
Executivo. Foi aprovado, em discussão única e votação simbólica, o requerimento de autoria 
do Deputado Capitão Contar, para que seja suspenso o prazo de realização dos trabalhos da 
Comissão Parlamentar de Inquérito instalada pelo Ato nº 61/2019, da Mesa Diretora da 
Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul, para investigar possíveis 
irregularidades no sistema de medição de energia elétrica realizado pela Concessionária 
Energisa Mato Grosso do Sul. EXPLICAÇÕES PESSOAIS - Usaram da palavra os Deputados 
Cabo Almi, Barbosinha, Mara Caseiro e Evander Vendramini. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente encerrou a presente Sessão Extraordinária e, para constar, mandou lavrar 
a presente ata que, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado 
Júlio Maia, trinta e um de março do ano de dois mil e vinte". Senhor Presidente, foram lidas 
as atas... 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Pela ordem, Senhor Presidente. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - ... Agora, para finalizar, Senhor 
Presidente, Deputado Capitão Contar, Deputado Pedro Kemp, nobres colegas, eu 
quero fazer uma observação e quero que ela seja incluída na ata. Eu estava presidindo 
a sessão anterior, e o Deputado Pedro Kemp estava inscrito para falar; mas, pelo 
adiantar da hora, ele abriu mão de sua fala para que nós pudéssemos encerrar a 



 

ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA                                      AL- 3 
SECRETARIA DE ASSUNTOS LEGISLATIVOS E JURÍDICOS – SALJ  
DEPARTAMENTO DE REVISÃO E TAQUIGRAFIA  
ATA Nº 35                      30ª SESSÃO ORDINÁRIA                        REALIZADA EM 04/05/2021 

 

sessão. Por esta razão, eu gostaria de que o senhor lhe garantisse a oportunidade de 
ser o primeiro a usar a palavra nesta Sessão. Obrigado. 

PRESIDENTE - Como o sistema aqui é presidencialista e democrático, 
nós vamos atender ao seu pedido. No entanto, não existe em nosso Regimento Interno 
essa possibilidade; a inscrição tem de ser feita no dia. Todavia, eu vou aceitar essa 
inscrição porque Vossa Excelência, que ocupava a Presidência na sessão anterior, o 
decidiu. Com a palavra, o Deputado Capitão Contar. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Senhor Presidente, só para fazer uma 
observação relacionada à ata que foi lida pelo Segundo-Secretário. Na Sessão 
Extraordinária da semana passada, nós aprovamos aquele requerimento da CPI, e eu 
não vi se isso foi transcrito na ata.  

PRESIDENTE - Perfeitamente. Será verificado antes de o projeto ser 
aprovado. Quero aproveitar para dizer que houve um erro da nossa assessoria. Se 
Vossa Excelência pegar a Ordem do Dia, verá que seu requerimento já foi votado, em 
discussão única e votação simbólica, no Item 6. Então, eu excluirei seu requerimento 
na hora da votação, porque já o votamos e o aprovamos. Isso constará nesta ata que 
será aprovada. Vossa Excelência acorda que a ata seja aprovada? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Eu concordo, com essa ressalva, 
Presidente.  

PRESIDENTE - Perfeitamente. Essa ressalva constará na ata. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Vou parafrasear o senhor: 
"perfeitamente". 

PRESIDENTE - Obrigado. Neste momento, eu quero aprovar as atas que 
acabaram de ser lidas, com a observação colocada pelo Deputado Capitão Contar. 
Não havendo quem queira impugná-las, dou-as por aprovadas. Com a palavra, para 
leitura do expediente desta Sessão, o Primeiro-Secretário, Deputado Zé Teixeira. 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO - Bom dia, Senhor Presidente e nobres 
colegas! Expediente da Sessão Ordinária do dia 4 de maio de 2021: Ofícios nºs 762, 
771 e 772/2021, da Secretaria de Estado de Governo e Gestão Estratégica de Mato 
Grosso do Sul, respondendo aos requerimentos dos Deputados Evander Vendramini e 
Barbosinha (Prot. nºs 19.709, 19.706, 19.705/2021); Ofícios nºs 761, 764, 767 a 
770/2021, da Secretaria de Estado de Governo e Gestão Estratégica de Mato Grosso 
do Sul, respondendo às indicações dos Deputados Gerson Claro, Coronel David, 
Jamilson Name, Professor Rinaldo, Renato Câmara, Lucas de Lima, Capitão Contar, 
Antonio Vaz, Barbosinha, Paulo Corrêa, Lidio Lopes e Felipe Orro (Prot. nºs 19.708, 
19.704, 19.703, 19.702, 19.701, 19.700/2021); Ofícios nºs 3.754 e 3.789/2021, da 
Secretaria Municipal de Saúde de Campo Grande, respondendo às indicações 
do Deputado Capitão Contar (Prot. nºs 19.744, 19.745/2021); Ofício nº 1.121/2021, da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Gestão Urbana de Campo Grande, 
respondendo à indicação do Deputado Lucas de Lima (Prot. nº 19.733/2021); Ofício 
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nº 542/2021, da Secretaria Municipal de Esportes de Campo Grande, respondendo à 
indicação do Deputado Jamilson Name (Prot. nº 19.743/2021); Mensagem nº 16/2021, 
do Poder Executivo, que altera, acrescenta e revoga dispositivos da Lei nº 1.239, de 
18 de dezembro de 1991, que reformula a política de desenvolvimento industrial do 
Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 03279/2021); Ofício nº 136/2021, do Poder 
Executivo, referente à prestação de contas do Fundo de Desenvolvimento do Sistema 
Rodoviário de Mato Grosso do Sul (Fundersul), do primeiro trimestre de 2021 (Prot. nº 
03302/2021). Senhor Presidente, foi lido o expediente. 

PRESIDENTE - Agradeço, Deputado Zé Teixeira. Passemos à Segunda 
Parte do Pequeno Expediente. Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos 
Senhores Deputados (*Uma moção de congratulação, de autoria do Deputado Coronel 
David. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o douto Plenário, nos termos do que 
dispõe o artigo 173, inciso XVI, do Regimento Interno da Assembleia Legislativa do 
Estado de Mato Grosso do Sul, que seja encaminhada moção de congratulação aos 
policiais do Departamento de Operações de Fronteira (DOF), membros da Equipe 
Urutu, Terceiro-Sargento QPPM Valdir Marques da Silva, Terceiro-Sargento QPPM 
Júlio César Lima, Terceiro-Sargento QPPM Adeilton Caetano da Silva e Cabo QPPM 
André Estevam Medeiros pela recuperação de uma camionete S10, produto de furto, 
com cárcere privado, na madrugada do dia 26 de abril de 2021, entre os Municípios de 
Dourados e Ponta Porã (Prot. nº 03622/2021). Três indicações, um projeto de lei e 
uma moção de pesar, de autoria da Deputada Mara Caseiro. Indico à Mesa, em 
consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, ouvido 
o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Governador do Estado, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Diretor-Presidente do Banco 
do Brasil, Senhor André Brandão, ao Vice-Presidente de Gestão Financeira e 
Relações com Investidores, Senhor Carlos José da Costa André, e ao Superintendente 
do Banco do Brasil no Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Sandro Jacobsen 
Grando, solicitando a manutenção do funcionamento da agência do Banco do Brasil no 
Município de Tacuru (Prot. nº 03282/2021). Indico à Mesa, em consonância com as 
disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Governador do Estado, 
Reinaldo Azambuja, com cópias ao Diretor-Presidente da Agência de Desenvolvimento 
Agrário e Extensão Rural, Senhor André Nogueira Borges, solicitando a 
disponibilização de patrulha agrícola mecanizada para atendimento dos 
assentamentos rurais localizados no Município de Juti. A presente indicação atende ao 
pedido formulado pelos Vereadores Elício Rocha (Mano) e Vando Adão Claudino 
(Vandinho), do Município de Juti (Prot. nº 03280/2021). Indico à Mesa, em 
consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, ouvido 
o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor 
Governador, Senhor Reinaldo Azambuja, e ao Secretário de Estado de Justiça e 
Segurança Pública, Antonio Carlos Videira, solicitando a reforma na estrutura física do 
12º BPM - Batalhão da Polícia Militar de Naviraí, e a disponibilização de 
três viaturas, tipo camioneta/Suv, para a Polícia Militar do município. A presente 
indicação atende ao pedido formulado pelos Vereadores Regivan Moraes da Silva e 
Fabiano Domingos dos Santos, subscreventes do Ofício nº 008/2021 (Prot. nº 
03284/2021). Projeto de lei. Institui, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, o Dia 
Estadual de Combate ao Assédio Moral e Sexual contra Mulheres no Ambiente de 
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Trabalho (Prot. nº 03285/2021). Requeiro à Mesa, com fulcro no artigo 173, inciso XV, 
do Regimento Interno da Assembleia Legislativa de Mato Grosso do Sul, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhada moção de pesar aos familiares de Valentim 
Mondardo pelo seu falecimento, ocorrido no dia 28 de abril de 2021. Rogamos a Deus 
que o Valentim Mondardo tenha, na eternidade, a paz que em vida mereceu (Prot. nº 
03283/2021). Dois requerimentos e duas moções de pesar, de autoria do Deputado 
Evander Vendramini. Requeiro à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao 
Desembargador Presidente do egrégio Tribunal de Justiça de Mato Grosso do Sul, 
Carlos Eduardo Contar, solicitando a manutenção da Terceira Vara Cívil da Comarca 
de Corumbá (Prot. nº 03281/2021). Requeiro à Mesa Diretora, na forma regimental, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
Legislativo ao Senhor Reinaldo Azambuja, Governador do Estado de Mato Grosso do 
Sul, com cópia ao Senhor Eduardo Correa Riedel, Secretário de Estado de 
Infraestrutura, ao Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, Diretor-Presidente da 
Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, e ao Senhor Mauro Azambuja 
Rondon Flores, Diretor de Suporte e Manutenção Viária da Agência de Gestão e 
Empreendimentos de Mato Grosso do Sul, solicitando — em caráter de urgência — 
recuperação e manutenção, através dos serviços de patrolamento, elevação de aterros 
e encascalhamento da MS-454, que liga a BR-262 ao Distrito de Forte Coimbra, em 
razão da péssima condição de trafegabilidade naquele local (Prot. nº 03626/2021). 
Requeiro à Mesa, depois das formalidades regimentais, ouvido o colendo Plenário, que 
seja encaminhada, em nome desta Assembleia Legislativa Estadual, moção de pesar 
pelo falecimento de Simone Galera Bressa, ocorrido em Naviraí (Prot. nº 03621/2021). 
Requeiro à Mesa, depois das formalidades regimentais, ouvido o colendo Plenário, que 
seja encaminhada, em nome desta Assembleia Legislativa Estadual, moção de pesar 
pelo falecimento do inesquecível Senhor Doutor Hugo Sabatel Filho, na data de 30 de 
abril de 2021. Requeiro, igualmente, que desta manifestação seja dada ciência aos 
familiares do Doutor Hugo Sabatel (Prot. nº 03620/2021). Vinte e nove moções de 
congratulação e quatro indicações, de autoria do Deputado Renato Câmara. Requeiro 
à Mesa Diretora, com fulcro no artigo 173, XVI, do Regimento Interno, ouvido o douto 
Plenário, que seja enviada moção de congratulação, em comemoração à Semana 
Estadual da Segurança Pública, instituída pela Lei nº 4.933, de 10 de novembro de 
2016, às seguintes pessoas: Jeder Fabiano da Silva Bruno (Prot. nº 03614/2021), João 
Batista Ferreira (Prot. nº 03613/2021), João Martins Sobrinho (Prot. nº 03613/2021), 
Jonecir dos Santos Ferreira (Prot. nº 03611/2021), Fernando Mazzoni Marques (Prot. 
nº 03619/2021), Francielle Gottardi Ferreira (Prot. nº 03618/2021), Francisco Roberto 
Vieira Estevam (Prot. nº 03617/2021), Franck Pereira de Paula e Silva (Prot. nº 
03616/2021), Gabriela Ribeiro de Souza e Violin (Prot. nº 03615/2021), José Amadeu 
Gomes dos Santos (Prot. nº 03610/2021), Juliana Oliveira dos Santos (Prot. nº 
03604/2021), Juliete Venancio dos Santos (Prot. nº 03300/2021), Júlio César Teles 
Arguelho (Prot. nº 03299/2021), Julio Ciqueira da Silva (Prot. nº 03298/2021), Katia 
Cristina Graciatti (Prot. nº 03297/2021), Leidy Dayane dos Santos (Prot. nº 
03296/2021), Leir Gilmar Coenga Carvalho (Prot. nº 03295/2021), Liliane Graziele 
Cespedes de Souza Nascimento (Prot. nº 03293/2021), Lucas Murillo Souza Santos 
Farias (Prot. nº 03287/2021), Luiz Carlos Ferreira de Oliveira (Prot. nº 03286/2021), 
Luiz Henrique Silvino (Prot. nº 03292/2021), Luiz Sérgio Gabriel (Prot. nº 03291/2021), 
Wilson Júnior Farias Dorneles (Prot. nº 03290/2021), Luiza Ibanhes (Prot. nº 
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03289/2021), Willian do Nascimento Silva (Prot. nº 03288/2021), Jose Carlos Almussa 
Junior (Prot. nº 03608/2021), José Ferreira Lopes Filho (Prot. nº 3607/2021), José 
Ricardo Cabreira Campos (Prot. nº 03605/2021), José Aparecido da Silva (Prot. nº 
03609/2021). Indico à Mesa, nos termos regimentais, ouvido o douto Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao Governador de Estado de Mato Grosso do 
Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, e à Secretária de Estado de Educação, Senhora 
Maria Cecilia Amendola da Motta, solicitando a construção de uma escola estadual de 
ensino médio integral na Aldeia Indígena Bororó, localizada no Município de 
Dourados (Prot. nº 03631/2021). Indico à Mesa, observadas as disposições 
regimentais desta Casa, ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder à Senadora Simone Tebet, ao Governador do Estado de Mato Grosso do 
Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, e ao Secretário de Estado de Saúde, Senhor Geraldo 
Resende, solicitando a viabilização de equipamentos médicos para atender o Hospital 
Beneficente São Matheus, localizado no Município de Caarapó (Prot. nº 03630/2021). 
Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais desta Casa, ouvido o douto 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Governador do Estado de 
Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo Azambuja, e ao Secretário de Estado de Justiça 
e Segurança Pública, Senhor Antonio Carlos Videira, solicitando — em caráter de 
urgência — a reforma do prédio da 8ª Companhia Independente da Polícia Militar de 
Sidrolândia (Prot. nº 03627/2021). Indico à Mesa, observadas as disposições 
regimentais desta Casa, ouvido o douto Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao Governador do Estado de Mato Grosso do Sul, Senhor Reinaldo 
Azambuja, e ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Senhor Eduardo Correa Riedel, 
solicitando a realização dos serviços de patrolamento e encascalhamento da estrada 
vicinal que liga o Município de Amambai ao Município de Juti (Prot. nº 03633/2021). 
Uma moção de pesar e duas indicações, de autoria do Deputado Neno Razuk. 
Requeiro à Mesa, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhada moção de pesar aos familiares de Edson Moraes de Souza pelo seu 
falecimento, ocorrido em 1 de maio de 2021 (Prot. nº 03623/2021). Indico à Mesa 
Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja enviado expediente 
ao Senhor Governador do Estado, Reinaldo Azambuja, com cópia ao Senhor Diretor-
Presidente da Fundação de Desporto e Lazer de Mato Grosso do Sul, Marcelo Ferreira 
Miranda, solicitando empenho na liberação de recursos para melhorias no campo de 
futebol do Bairro Cachoeirinha, na Cidade de Dourados, com a instalação de cerca e 
alambrado, bem como a construção de vestiários, para trazer segurança, qualidade de 
vida e fomento à prática de esportes (Prot. nº 03636/2021). Indico à Mesa da 
Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul, observadas as disposições 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado ofício deste Poder ao 
Senhor Alan Guedes, Prefeito de Dourados, com cópia ao Senhor Janine de Lima 
Bruno, Diretor-Presidente Agência Municipal de Transporte e Trânsito, solicitando a 
implantação de um semáforo no cruzamento da Rua Eulália Pires com a Rua Osmar 
Farinha Leite, no Município de Dourados (Prot. nº 03634/2021). Uma moção de pesar 
e uma indicação, de autoria do Deputado Herculano Borges. Requeiro à Mesa, nos 
termos regimentais desta Casa de Leis, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhada moção de pesar aos familiares do Senhor Antonio Passos pelo seu 
falecimento, ocorrido no dia 19 de abril de 2021, nesta Capital (Prot. nº 03625/2021). 
Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, nos termos do que dispõe o artigo 
176 do Regimento Interno, que seja encaminhado expediente deste Poder ao Prefeito 
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Municipal de Campo Grande, Senhor Marcos Marcello Trad, com cópia ao Secretário 
Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, Senhor Rudi Fiorese, solicitando a 
realização dos serviços de encascalhamento e patrolamento em toda a extensão da 
Rua Violeta Melo Vieira, no Bairro Jardim Carioca (Prot. nº 03624/2021). Um projeto de 
lei, de autoria do Deputado Jamilson Name. Dispõe sobre a inclusão no 
grupo prioritário de vacinação contra a Covid-19 dos doadores voluntários de sangue, 
no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 03629/2021). Uma indicação, de 
autoria do Deputado Zé Teixeira. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao Secretário de 
Estado de Governo e Gestão Estratégica, Senhor Sergio Murilo Nascimento Mota, 
solicitando a realização do serviço de patrolamento na estrada vicinal que parte da 
MS-270, na altura do km-42, ligando o Distrito de Itahum à sede do Município de 
Dourados (Prot. nº 03635/2021). Um projeto de lei e uma indicação, de autoria do 
Deputado Lidio Lopes. Projeto de lei. Denomina Elzio Farias o prédio da Polícia Civil 
de Iguatemi (Prot. nº 03637/2021). Requeiro à Mesa, na forma do Regimento Interno, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Governador do Estado, 
Reinaldo Azambuja, ao Senhor Secretário de Estado de Governo e Gestão 
Estratégica, Sergio Murilo Mota, ao Senhor Secretário de Estado de Meio Ambiente, 
Desenvolvimento Econômico, Produção e Agricultura Familiar, Jaime Elias Verruck, e 
ao Senhor Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, Antonio Carlos 
Videira, solicitando estudos a fim de determinar quais medidas serão tomadas para 
inibir e combater as queimadas e incêndios no Pantanal Sul-Mato-Grossense. Solicita, 
também, ao Governo Federal recursos a serem destinados exclusivamente para a 
criação e manutenção de estruturas perenes de prevenção e combate a essas 
ocorrências (Prot. nº 03628/2021). Uma indicação, de autoria do Deputado Pedro 
Kemp. Indico à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que 
seja encaminhado expediente deste Poder ao Senhor Rodrigo Pacheco, Presidente do 
Senado Federal, com cópia ao Senhor Arthur Lira, Presidente da Câmara dos 
Deputados, solicitando apoio para a retirada de tramitação da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) nº 32/2020, que prevê a Reforma Administrativa (Prot. nº 
03639/2021). Uma moção de congratulação e duas moções de pesar, de autoria do 
Deputado Professor Rinaldo. Requeiro à Mesa, observadas as disposições 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja enviada moção de congratulação ao 
Senhor Sargento PM Daniel Candido de Lima Junior, por desenvolver trabalho social 
através da "Orquestra Adorar-te", grupo pertencente à Igreja Assembleia de Deus no 
Brasil (Prot. nº 03642/2021). Conforme prescrevem as normas do Regimento Interno 
desta Casa de Leis, requeiro à Mesa que seja encaminhada moção de pesar ao 
Senhor Roberto Albertini, em virtude do falecimento de sua esposa, a Senhora Maria 
Carvalhaes Albertini, ocorrido em 29 de abril do corrente ano, em Campo Grande 
(Prot. nº 03640/2021). Conforme prescrevem as normas do Regimento Interno desta 
Casa de Leis, requeiro à Mesa que seja encaminhada moção de pesar à Senhora 
Meire Maria dias Barbosa, em virtude do falecimento de seu irmão, Senhor Gilmar dias 
Barbosa, ocorrido em 2 de maio do corrente ano, em Campo Grande (Prot. nº 
03638/2021).). Encerrado o Pequeno Expediente. Passemos ao GRANDE 
EXPEDIENTE. Suprimido o Grande Expediente. Passemos à ORDEM DO DIA. Item 1. 
Em redação final. Projeto de Emenda Constitucional nº 002/2019. Autores: Deputados 
Coronel David e Zé Teixeira. "Altera o parágrafo 9º-A do artigo 27 da Constituição do 
Estado de Mato Grosso do Sul, nos termos que especifica". A redação final foi 
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elaborada pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos Senhores 
Deputados. 

Projeto de Emenda Constitucional nº 002/2019, de autoria dos Deputados 
Coronel David e Zé Teixeira. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Cabo Almi? Como vota o 
Deputado Capitão Contar?  

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? Como vota o 
Deputado Gerson Claro? 
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DEPUTADO GERSON CLARO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name?  

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? Como vota o 
Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Lidio Lopes. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Mantendo a coerência com meus votos 
anteriores, Presidente, voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 
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DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira, autor do projeto? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Deputado Segundo-Secretário que anuncie o 
resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte e um votos 
favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Item 2. Em discussão 
única. Projeto de Lei nº 020/2021. Autor: Deputado Felipe Orro. Até agora não registro 
a presença do Deputado Felipe Orro no Plenário, autor do projeto. Passo, portanto, ao 
Item 3. Em discussão única. Projeto de Decreto Legislativo nº 022/2021. Autora: Mesa 
Diretora. "Prorroga, até 30 de junho de 2021, os efeitos do Decreto Legislativo nº 660, 
de 1 de julho de 2020, que reconhece a ocorrência do estado de calamidade pública 
no Município de Pedro Gomes, para os fins do disposto no artigo 65 da Lei 
Complementar Federal nº 101, de 4 de maio de 2000". A Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o 
Deputado Eduardo Rocha. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Passo 
a coletar os votos dos Senhores Deputados. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 022/2021, de autoria da Mesa Diretora. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 
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PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Cabo Almi? Como vota o 
Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto não. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto não. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 
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DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito ao Deputado Segundo-Secretário que anuncie o 
resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são dezoito votos 
favoráveis e dois votos contrários. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Está encerrada a votação, Deputado, infelizmente. Deve 
ter ocorrido algum problema de conexão em seu equipamento. Mas, quero justificar 
que coloquei em votação outro item devido à sua ausência naquele momento. No 
entanto, como o senhor está presente agora, vou colocar em votação o Item 2. Em 
discussão única. Projeto de Lei nº 020/2021. Autor: Deputado Felipe Orro. "Declara de 
utilidade pública estadual a Associação Amigos dos Gatos - AmiCat’s, com sede no 
Município de Campo Grande". A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu 
parecer favorável, por unanimidade, ao projeto e à Emenda de Redação nº 01, tendo 
como relator o Deputado Gerson Claro. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. Passo a coletar os votos dos Senhores Deputados. 
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Projeto de Lei nº 020/2021, de autoria do Deputado Felipe Orro. 

  

Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? Como vota o 
Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro, autor do projeto? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Quero agradecer aos colegas e às 
comissões permanentes, especialmente à CCJR, que teve como relator o Deputado 
Gerson Claro, e também a Vossa Excelência, Presidente, por pautar, em tempo, o meu 
projeto. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 
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DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Antes de emitir meu voto, Presidente, eu 
quero dizer que pedi a palavra, pela ordem, naquele momento, porque quero fazer 
uma solicitação que exige urgência. Então, se o senhor me permitir, eu quero falar 
sobre isso após a votação. Voto sim. 

PRESIDENTE - Sim, senhora. Como vota o Deputado Marçal Filho? 
Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 
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DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Pela ordem, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE - Com a palavra, pela ordem, o Deputado Eduardo Rocha. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Eu quero apenas votar, Senhor 
Presidente. Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito que seja anunciado o resultado da votação pelo 
Segundo-Secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Senhor Presidente, são vinte 
votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE - Aprovado. Vai ao Expediente. Concedo a palavra, pela 
ordem, para comunicação urgente, à Deputada Mara Caseiro. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Senhor Presidente, eu gostaria de 
solicitar a tramitação, em regime de urgência, do Projeto de Lei nº 115/2021, de autoria 
do Poder Executivo, que trata de importantes e necessárias alterações na Lei nº 1.239, 
de 18 de dezembro de 1991, que trata da política de desenvolvimento industrial do 
Estado de Mato Grosso do Sul. Isso com amparo no artigo 237 e seguintes do 
Regimento Interno da Assembleia Legislativa. Era o que eu tinha, Senhor Presidente. 
Obrigada. 

PRESIDENTE - Deputada Mara Caseiro, estamos no meio da Ordem do 
Dia. Eu vou tentar pegar o projeto e verificar se há possibilidade de colocá-lo em 
votação. Agora, se a senhora concordar, eu gostaria de pautar este o projeto na 
Ordem do Dia de amanhã. Pode ser, Deputada? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Claro. Obrigada.  

PRESIDENTE - Agradeço, Deputada. Então, se o projeto estiver com 
todos os pareceres técnicos, estará na pauta de amanhã. Item 4. O projeto foi retirado 
de pauta e voltará para as comissões de mérito, haja vista que já foi votado em 
Plenário antes da apresentação da Emenda Modificativa nº 01. Item 5. Em primeira 
discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 030/2021. Autor: Deputado Marcio 
Fernandes. "Regulamenta a Lei nº 13.935, de 11 de dezembro de 2019, que dispõe 
sobre a prestação de serviços de psicologia e de serviço social nas redes públicas de 
educação básica". A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer 
favorável, por unanimidade, à Emenda Substitutiva Integral nº 01 e à Emenda 
Supressiva nº 02, tendo como relator o Deputado Professor Rinaldo. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 030/2021, de autoria do Deputado Marcio Fernandes. 
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Presidente - Deputado Paulo Corrêa. 

Primeiro-Secretário - Deputado Zé Teixeira. 

Segundo-Secretário - Deputado Herculano Borges. 

  

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Eduardo Rocha? 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Gerson Claro? Como vota o 
Deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado João Henrique? 
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DEPUTADO JOÃO HENRIQUE - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lidio Lopes? 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota a Deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO - Senhor Presidente, este tema é muito 
importante. Inclusive, no ano passado, eu fiz uma audiência pública relacionada a isso. 
Na ocasião, contamos com a presença de psicólogos e assistentes sociais. Os 
profissionais disseram que estão à disposição das escolas públicas do Estado. 
Inclusive, eu criei uma frente parlamentar para tratar dessa questão. O projeto do 
Deputado Marcio Fernandes visa à regulamentação de uma lei, mas serve para nós 
retomarmos o tema, ainda mais neste momento de pandemia, que tem 
gerado ansiedade, depressão e outros problemas mentais em muita gente. A presença 
de psicólogos e assistentes sociais nas escolas é um sonho que esperamos um dia 
realizar. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Marcio Fernandes, autor do 
projeto? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES - Quero agradecer aos colegas 
pelos votos e ao Deputado Marçal Filho pelas palavras de apoio. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Neno Razuk? 

DEPUTADO NENO RAZUK - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Pedro Kemp, psicólogo? 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Senhor Presidente, já existe uma lei federal 
que estabelece a presença de psicólogos e assistentes sociais nas escolas da rede 
pública de ensino. Portanto, eu acredito que o projeto de lei em questão é até 
desnecessário, uma vez que compete ao Estado, através da Secretaria de Educação, 
regulamentar e colocar em prática o que já está previsto na legislação federal. Em todo 
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caso, acho que o projeto do Deputado Marcio Fernandes reforça o que já está previsto 
em lei. Esperamos, em vista disso, que a Secretaria de Estado de Educação faça 
cumprir essa lei, contratando os profissionais, a fim de que eles atuem nas escolas 
estaduais. Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Como vota o Deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA - Voto sim. 

PRESIDENTE - Solicito que seja anunciado o resultado da votação pelo 
Deputado Herculano Borges. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO - Presidente, são vinte e um votos favoráveis 
e nenhum voto contrário.  

PRESIDENTE - Aprovado. Vai à segunda discussão. Item 6. Em 
discussão única e votação simbólica. O requerimento nº 03124/2021, de autoria do 
Deputado Capitão Contar, foi retirado de pauta porque já foi votado. Portanto, coloco 
em votação um requerimento, quarenta e duas indicações e cento e oitenta e sete 
moções de congratulação. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Deputados que os aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovados. Vão ao 
Expediente. Moções de pesar. Moção de pesar, de autoria do Deputado Professor 
Rinaldo, em razão do falecimento da Senhora Beatriz Gomes da Costa. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, permaneçam 
como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de autoria do 
Deputado Renato Câmara, em razão do falecimento do Senhor Almir Lopes. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de 
autoria do Deputado Evander Vendramini, em razão do falecimento do Senhor Antônio 
Fernando Cavalcante. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os 
Deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Moção de pesar, de autoria do Deputado Lidio Lopes, em razão do 
falecimento da Senhora Osmarina Ferreira de Almeida Zanre e do Senhor Valdeci 
Zanre Ferreira. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que 
a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Em 
discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a aprovam, 
permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Moção de pesar, de 
autoria do Deputado Herculano Borges, em razão do falecimento do Senhor Raul 
Rodrigues. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os Deputados que a 
aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao Expediente. Encerrada 
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a Ordem do Dia. Passemos às Explicações Pessoais. O primeiro inscrito é o Deputado 
Pedro Kemp, o segundo é o Deputado Evander Vendramini, o terceiro é o Deputado 
Barbosinha, o quarto é o Deputado Professor Rinaldo, o quinto é o Deputado Lidio 
Lopes, a Deputada Mara Caseiro é a sexta e o Deputado Paulo Corrêa é o sétimo. 
Com a palavra, nas Explicações Pessoais, o Deputado Pedro Kemp. Vossa Excelência 
dispõe de dez minutos. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Senhores Deputados, Senhora Deputada, 
eu gostaria de falar sobre este momento de pandemia que estamos vivendo em nosso 
País e sobre o processo de vacinação da população; na verdade, eu gostaria de ter 
falado sobre isso na semana passada, porque fizemos um debate sobre as vacinas e 
este tema estava em evidência naquela semana. Mas, como eu não pude falar sobre 
este assunto na última sessão, quero retomá-lo agora, porque se trata de algo que 
preocupa a população. O Brasil já aplicou mais de quarenta e cinco milhões de 
vacinas. É importante dizermos que em torno de trinta milhões de pessoas já 
receberam a primeira dose do imunizante. Essa quantidade de pessoas representa 
14,5% da população. E apenas e quatorze milhões de pessoas receberam a segunda 
dose, o que representa 7% da população brasileira, apenas. E na sessão da semana 
passada foi dito que o Brasil é um dos países que mais vacinou pessoas. Mas eu 
quero chamar a atenção para o fato de que, se nós olharmos para o percentual da 
população vacinada, veremos que a história é bem diferente. Levando-se em conta o 
tamanho da população de cada país, o Brasil aparece em septuagésimo terceiro lugar, 
entre cento e sessenta e seis países. Mas a nossa situação poderia ser bem melhor, 
em termos de imunização da população, se não tivéssemos um governo negacionista, 
que desdenhou da gravidade da pandemia, afirmando que se tratava de uma 
gripezinha, e se não tivesse incentivado aglomerações, o não uso de máscara, o 
tratamento precoce, com remédios sem nenhuma eficácia comprovada contra a Covid-
19, e se não tivesse ficado contra as medidas restritivas adotadas pelos Estados e 
pelos Municípios. Se o Governo tivesse comprado as vacinas quando elas estavam 
sendo ofertadas no mercado internacional, ainda no ano passado nós poderíamos 
estar com pelo menos metade da população vacinada. Eu quero registrar aqui — e 
esta informação que vou lhes passar já está na CPI da Covid-19, no Senado Federal 
— que o Governo Bolsonaro recusou onze vezes as ofertas de compra de vacinas que 
lhe foram feitas. E a vacinação é a única solução preconizada pela Ciência, hoje, 
contra essa doença. Vale destacar que os números que mencionei levam em 
conta apenas situações em que há comprovação documental da omissão do Governo. 
Esses dados já estão disponíveis na CPI da Covid-19, e nós esperamos que as 
responsabilidades sejam apuradas. Quero destacar que, das onze recusas conhecidas 
e que podem ser comprovadas, seis são referentes à CoronaVac. E há três ofícios 
assinados pelo Diretor do Instituto Butantan, Dimas Covas, oferecendo o imunizante. O 
primeiro é de 30 de julho de 2020 e o segundo é de 18 de agosto de 2020. 
Infelizmente, senhores, ambos os ofícios ficaram sem resposta. O terceiro documento 
foi entregue pessoalmente, em 7 de outubro de 2020, por Dimas Covas ao ex-ministro 
da Saúde General Pazuello. Como os documentos foram respondidos, o Instituto 
Butantan realizou três videoconferências, com integrantes do Ministério da Saúde, 
para fazer a oferta, mas nada mudou. Os documentos com as provas da sabotagem 
do Governo Federal à CoronaVac já estão separadas no Instituto Butantan, 
aguardando apenas um pedido formal da CPI. O Governo Federal também disse não à 
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Pfizer; três ofertas formais foram feitas pelo laboratório da Pfizer: a primeira delas em 
agosto de 2020, quando a Farmacêutica colocou setenta milhões de doses para serem 
entregues em dezembro, e o Governo Federal não respondeu a essa oferta. Senhor 
Presidente e Senhores Deputados, estamos chegando a quarenta dias com mais de 
mil pessoas internadas por conta da Covid-19 aqui em Mato Grosso do Sul. Esse 
número caiu nos últimos dias, e, ontem, pela primeira vez, a quantidade de internações 
por conta de Covid-19 ficou abaixo de mil. Nós entendemos que essa queda é reflexo 
daqueles quinze dias de medidas restritivas que foram adotadas, houve quase que um 
"lockdown". O Governo Federal, como sabemos, tem-se posicionado contra essas 
medidas restritivas, mas elas se mostram eficazes, neste momento de pandemia. 
Quem tem acompanhado nos noticiários o mapa da Covid-19 no Brasil percebe que 
antes ele estava vermelho, o que representa elevação; agora ele está mais amarelo, o 
que significa estabilidade; e boa parte dos Estados já está em azul, o que 
representa queda no número de infectados. Então, de fato, as medidas adotadas pelos 
governos estaduais e pelas prefeituras se mostraram eficazes, e o resultado disso é a 
redução, ou pelo menos a estabilidade, do número de infectados. Com relação ao 
número de mortes, houve um pico, apesar de agora haver certa estabilidade. Mas 
ultrapassamos a casa dos quatrocentos mil mortos, e esta é uma situação lamentável, 
porque sabemos que, se o Governo Bolsonaro tivesse se pautado pela Ciência e se 
não tivesse falado de tratamento precoce, a situação poderia ser diferente. Hoje já 
temos casos comprovados de pessoas que morreram por tomar Cloroquina, e o 
Governo Federal queria colocar uma caixa desse remédio nas mãos das 
pessoas, para que elas pudessem trabalhar e se aglomerar, viver normalmente, como 
se a Cloroquina pudesse prevenir a doença. Então, nós esperamos que a CPI da 
Covid-19 verifique esses comportamentos e essas omissões do Governo Federal. 
Espero que, daqui para frente, o Governo se comporte de modo diferente. Hoje pela 
manhã eu estava vendo no noticiário que, até mesmo por causa da instauração da CPI 
da Covid-19... 

PRESIDENTE (Herculano Borges) - Deputado Pedro Kemp, peço para 
Vossa Excelência concluir, porque o seu tempo já encerrou. Vou-lhe conceder mais 
um minuto. 

DEPUTADO PEDRO KEMP - Eu estou encerrando, Senhor Presidente. 
Já temos informações de que o Governo começou a mudar de comportamento após o 
início dos trabalhos da CPI da Covid-19, mas o processo de vacinação ainda está 
acontecendo de forma muito lenta. Havia uma programação por idade, suspenderam-
na por falta de vacinas, agora as doses estão chegando, estão ainda vacinando grupos 
prioritários... Mas, a gente espera que o Governo Federal cumpra com a sua 
responsabilidade de oferecer as vacinas no Sistema Único de Saúde, porque é um 
direito da população se proteger. Era isso, Senhor Presidente. Muito obrigado. 

PRESIDENTE (Herculano Borges) - Obrigado, Deputado Pedro Kemp, 
pela brevidade do pronunciamento. A palavra irá agora para o Deputado Evander 
Vendramini, que terá dez minutos. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Pela ordem, Senhor Presidente. 
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PRESIDENTE (Herculano Borges) - Antes do Deputado Evander, fala, 
pela ordem, o Deputado Eduardo Rocha. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Desculpe-me, Deputado Evander, é 
só para fazer a minha inscrição. Gostaria que Vossa Excelência me inscrevesse, 
Presidente, para falar depois. 

PRESIDENTE (Herculano Borges) - Com certeza, Deputado Eduardo 
Rocha. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Vou ficar aqui atentamente escutando 
o meu amigo lá de Corumbá. 

PRESIDENTE (Herculano Borges) - o Deputado Eduardo Rocha é o 
oitavo inscrito. 

DEPUTADO EDUARDO ROCHA - Obrigado. 

PRESIDENTE (Herculano Borges) - Com a palavra, o Deputado Evander 
Vendramini. 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI - Obrigado, Senhor Presidente. 
Vou tentar ser o mais breve possível. Neste final de semana, domingo, eu fui acionado 
pelo Fórum dos Servidores do Suas, tendo em vista que eu tinha feito um 
requerimento pedindo a inclusão desses profissionais entre os grupos prioritários da 
vacinação da Covid. Esse requerimento já tinha sido deferido pelo Governo do Estado, 
mas ainda não aparecia no sistema essa inclusão. Pediram-me que intercedesse junto 
ao Secretário de Saúde do Estado. Então eu liguei para o secretário, que 
imediatamente se prontificou a verificar o caso e a tomar providências para sanar a 
irregularidade. Por isso, Senhor Presidente, quero agradecer ao Secretário de Saúde, 
Geraldo Resende, que intercedeu imediatamente, que fez incluir no sistema os 
profissionais do Suas, que são do Governo do Estado — sobretudo aqueles que atuam 
à frente do Vale-Renda, que vão a campo, principalmente agora, para cadastrar as 
pessoas que receberão os benefícios concedidos pelo Governo do Estado (aprovados 
por esta Casa de Leis). Também, Senhor Presidente, quero ressaltar com orgulho o 
cuidado que o Secretário da Sedhast tem com seus servidores — a Secretária Elisa, o 
Secretário Adriano Chadid sempre preocupados com os seus servidores que vão a 
campo, agora para fazer o cadastramento dessas pessoas que estão em estado de 
vulnerabilidade social extrema. Agradeço também a sensibilidade do Secretário 
Municipal de Saúde de Campo Grande, Senhor José Mauro, que não mediu esforços 
para que a inclusão dos servidores do Suas se tornasse realidade. Só tenho a 
agradecer e elogiar, principalmente ao Secretário Geraldo Resende, que sempre nos 
atende prontamente quando precisamos de uma ação efetiva em prol da população. E 
assim foi nesse caso dos servidores do Suas: atendeu-nos sem hesitar, nos deu o 
retorno rápido, conseguiu fazer com que a inclusão se efetivasse; hoje esses 
servidores podem ir a campo atender a população com segurança, já tendo se 
vacinado. Isso que é importante. Mato Grosso do Sul, que é o segundo Estado em 
vacinação em nível nacional, demonstra a competência do Secretário Geraldo 
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Resende, dos Secretários Municipais de Saúde, que não estão deixando a vacina na 
geladeira: fazem com que ela chegue logo no braço, principalmente das pessoas dos 
grupos prioritários. Mais um assunto, Senhor Presidente. Eu encaminhei um 
requerimento ao Governador do Estado, Reinaldo Azambuja, ao Secretário de Estado 
de Infraestrutura, Eduardo Riedel, ao Senhor Emersom Antonio Marques Pereira, 
Diretor-Presidente da Agência Estadual de Empreendimentos (Agesul), bem como ao 
Senhor Mauro Azambuja Rondon Flores, Diretor de Suporte e Manutenção Viária da 
Agesul, solicitando providências urgentes para a recuperação e manutenção 
(patrolamento) da MS-454. Em alguns pontos da MS-454 é preciso elevar o aterro, no 
trecho que liga a BR-262 ao Distrito de Forte Coimbra, em razão das péssimas 
condições de trafegabilidade observadas naquele trecho. Os moradores de Forte 
Coimbra nos têm ligado, cobrado essa ação. A medida também é importante para o 
nosso Forte, que faz a segurança nacional na fronteira oeste do Brasil. Então, estamos 
pedindo o apoio da Agesul, do Dnit (fiz um requerimento também ao Dnit). Apesar de 
envolver trecho de uma BR, rodovia federal portanto, é preciso dizer que o Governo do 
Estado tem sido sempre parceiro na manutenção dessa BR que infelizmente ainda é 
de terra. Se Deus quiser, no futuro faremos ali um asfalto ligando a 262, da região do 
Maria Coelho até o Forte Coimbra. Feito o registro, pois, do requerimento que fizemos 
em atendimento à solitação de moradores e fazendeiros da região. Inclusive, Senhor 
Presidente, ali há muitos fazendeiros que possuem máquinas e estão dispostos a 
colaborar, tanto com o Governo Federal quanto com o Governo do Estado, nessa 
empreitada. Por fim, Senhor Presidente, eu quero fazer um agradecimento ao 
Governador Reinaldo Azambuja pelos investimentos que tem feito em Corumbá. Nós 
do Poder Legislativo às vezes cobramos, por vezes somos mais duros, fazemos uma 
fiscalização, mas quando há coisas boas, eu acho que, por medida de justiça, nós 
devemos elogiar. E o Governador Reinaldo Azambuja não tem deixado a desejar com 
relação à minha querida Corumbá. Durante a atual gestão, o Governo Reinaldo 
Azambuja investiu mais de cento e cinquenta milhões de reais no Município de 
Corumbá, em diversas áreas: na saúde, em pronto-socorro, hospital, na infraestrutura 
dos bairros. No Bairro Padre Ernesto Sassida, a contrapartida de uma grande parte 
dos recursos foi do [palavra inaudível]... Mas também, se não houvesse a 
contrapartida do governo estadual na questão do asfalto, da infraestrutura, nós não 
teríamos condições de ter feito asfalto num bairro que tem mil e duzentas 
residências. Para um bairro que era de terra, praticamente intransitável em época de 
chuva, aquele poeirão em época de seca, a intervenção do Governo do Estado foi de 
suma importância. Para minha felicidade, no final do ano fui chamado pelo Governador 
Reinaldo, que me disse que, por eu ter sido parceiro (como o foram outros colegas da 
Casa), eu poderia fazer mais alguns pedidos, que ele faria o possível para me atender. 
E assim o foi feito. Está aqui o Diário Oficial do Estado, o de nº 10.355, de 18 de 
dezembro de 2020. Eu fiz alguns pedidos, entre eles o da pavimentação da MS-432, 
trecho da BR-262 até o Distrito de Albuquerque. Também fiz o pedido da 
pavimentação asfáltica de um trecho de vinte e cinco quilômetros da estrada 
denominada "Branca", do Posto Esso, na fronteira entre Brasil e Bolívia, até a Baía do 
Jacadinho. Outro pedido, Senhor Presidente, era acerca do aterro da BR-262 até o 
Distrito de Porto Esperança. Esses dois distritos são emblemáticos para Corumbá; 
para que Vossas Excelências e a população que nos assiste tenham uma noção, o 
Distrito de Porto Esperança foi fundado em 1912, quando ali chegou a Estrada de 
Ferro Noroeste do Brasil, indo até o Rio Paraguai. A ponte que liga Porto Esperança a 



 

ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA                                      AL- 23 
SECRETARIA DE ASSUNTOS LEGISLATIVOS E JURÍDICOS – SALJ  
DEPARTAMENTO DE REVISÃO E TAQUIGRAFIA  
ATA Nº 35                      30ª SESSÃO ORDINÁRIA                        REALIZADA EM 04/05/2021 

 

Corumbá foi inaugurada na década de 1950. Ali, durante quarenta e poucos anos, o 
porto principal de Corumbá, de cargas e descargas — não só para Corumbá, mas para 
Mato Grosso todo integrado —, era o Porto Esperança. Ali viviam milhares de pessoas, 
creio, pelos relatos, que até mais de mil famílias; havia cartório... Ou seja, era uma 
cidade; tanto, que quando houve uma separação do Estado de Mato Grosso (Ponta 
Porã era a capital), quando criaram o Estado de Maracaju, Porto Esperança era 
considerado município. Então essa ligação, digo, esse isolamento durante esses cento 
e poucos anos criou muita dificuldade. Essa ligação por terra feita pelo Governador, 
possibilitando que as pessoas possam chegar e sair dali de veículo, que os ônibus 
possam circular, possam buscar a população, é de suma importância. Muitos governos 
passaram e não tiveram a coragem de fazer o que fez agora o Governador Reinaldo 
Azambuja: o Governo mandou licitar a estrada de acesso a Porto Esperança. Outra 
obra emblemática — eu, que fui vereador em Corumbá quatro vezes, cansei de cobrar, 
cansei de ver uma realidade ali que nunca mudava — é a ligação da BR-262 até o 
Distrito de Albuquerque. Quando os portugueses vieram fundar Corumbá, a sede do 
município ficava em Albuquerque: no início, Corumbá se chamava Albuquerque, 
depois "Albuquerque Velho". Então, o Governador me passou a informação de que vai 
realizar a licitação para essa obra que vai Albuquerque à 262, numa extensão de 
aproximadamente dez quilômetros. Vai ser a redenção do turismo em Albuquerque, 
região que já recebe muitos turistas; ali, para se ter uma ideia, há mais lugares onde 
se hospedar, mais que na própria Corumbá. Muitos turistas visitam a região durante o 
ano, principalmente na época de pesca, há ali pousadas, hotéis. E fico muito 
agradecido ao Governador Reinaldo Azambuja por fazer esse asfalto, por contemplar 
uma localidade tão esquecida pela administração pública. Agradeço de coração ao 
Governador. E quero assinalar a importância da representação política do nosso 
município; nós passamos alguns anos sem essa representação lá em Corumbá, mas 
quem sabe agora, com o nosso pedido sendo atendido, com o nosso trabalho, com o 
nosso apoio, com essa parceria com o Poder Executivo, nosso sonho se torne 
realidade. Então, nobres pares, a exemplo do que ocorre com outros municípios (onde 
tenho atuado, onde Vossas Excelências têm também atuado), essa parceria tem 
ajudado muito. Agradeço muito à Assembleia Legislativa e, principalmente, ao 
Governo do Estado, através do Governador Reinaldo Azambuja, por essas obras tão 
impactantes, principalmente essas duas de infraestrutura, em Porto Esperança e 
Corumbá. Um abraço, Presidente. Muito obrigado pela paciência e atenção.  

PRESIDENTE (Herculano Borges) - Obrigado, Deputado Evander, e 
parabéns pelo seu trabalho, sempre defendendo a sua região, trabalho que dá 
resultados. É muito bom quando conseguimos levar longe as ações da Assembleia, 
quando conseguimos sensibilizar o Governo sobre as necessidades da nossa região, 
do nosso segmento: a gente fica feliz. Vossa Excelência está de parabéns. Próximo 
inscrito, o Deputado Barbosinha, representando a região de Dourados. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Meu caro Deputado Herculano Borges, na 
presidência da nossa Sessão, Senhores Parlamentares, minha querida Deputada Mara 
Caseiro. É uma satisfação, nesta manhã, ocupar esta tribuna para nos pronunciarmos 
mais uma vez. Eu inicio, Senhor Presidente, falando da minha visita ao Tribunal de 
Justiça para discutir taxas cartorárias. Falamos sobre a questão da retirada de 
atribuições da 7ª Vara Cível de Execuções Fiscais aqui de Dourados (também de 
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Corumbá, de Três Lagoas). Fomos lá dizer da nossa preocupação, que vamos nos 
entrincheirar na defesa da manutenção e da permanência dessas varas; mas 
aproveitei a oportunidade, Senhor Presidente, para apresentar ao Tribunal de Justiça 
uma sugestão. Enquanto não se apresenta o projeto relativo à redução das taxas 
cartorárias, eu sugeri ao Tribunal de Justiça que fosse apresentado, Deputada Mara 
Caseiro, um projeto — obviamente de autoria do Poder Judiciário —, envolvendo um 
programa de estímulo à escrituração de áreas, principalmente daquelas de contrato de 
gaveta: escrituras e registros dessas áreas. Nós sabemos que muitos imóveis eram 
escriturados, Deputado Herculano Borges, e não eram levados a registro, e que muitos 
contratos de gaveta não eram levados a escrituração, isto em razão dos altos valores 
dos emolumentos. Eu sei que o Tribunal de Justiça está avaliando a apresentação, 
Deputado Mara, desse projeto de estímulo, que permita às pessoas ter um documento 
formalizando a propriedade do seu imóvel. As pessoas têm a posse do imóvel mas não 
têm o domínio. O domínio só se perfaz com a escritura e com o registro do imóvel. 
Além disso, além das escrituras, eles estão também analisando aquelas sentenças 
que decidem sobre propriedade oriunda de inventário, de divórcio, de divisão de bens. 
Tudo isso depende de regularização junto ao cartório de registro de imóveis, e esse 
projeto contempla isso. Estamos aguardando ansiosamente que a nossa sugestão seja 
levada até o Presidente Carlos Eduardo Contar, ao Desembargador Luiz Tadeu 
Barbosa Silva, ao Doutor Renato Liberali, Juiz Auxiliar do Tribunal de Justiça. A 
segunda parte da minha fala, Deputado Herculano Borges, se relaciona à vacinação 
da Covid-19. Nós temos o Plano Nacional de Imunização. Entre os grupos prioritários, 
estão lá os trabalhadores da saúde, e, entre estes — além de médicos, enfermeiros, 
nutricionistas, fisioterapeutas, terapeutas ocupacionais, biólogos, biomédicos, 
farmacêuticos, odontólogos, fonoaudiólogos, assistentes sociais, profissionais da 
Educação Física, médicos veterinários e seus respectivos técnicos auxiliares, agentes 
comunitários de saúde, agentes de combate às endemias, profissionais da vigilância 
de saúde, trabalhadores de apoio —, incluem-se também, meu caro Presidente, 
Deputado Paulo Corrêa, os acadêmicos em saúde e estudantes da área técnica em 
saúde, em estágio hospitalar, atenção básica, clínicas e laboratórios. A minha fala 
desta manhã, Deputada Mara, se relaciona aos acadêmicos de saúde da nossa 
Dourados. Dentre essas várias funções ligadas à saúde, avulta a dos alunos do Curso 
de Medicina de Dourados. Segundo o plano de imunização, aqueles alunos que estão 
cursando do quarto ao oitavo semestre têm direito à vacinação, notadamente os 
alunos do oitavo semestre, que trabalham em ambiente hospitalar. Em Campo Grande, 
por exemplo, já foram imunizados todos os acadêmicos, inclusive das universidades 
particulares. Pois os acadêmicos da UFGD, num total de duzentos e poucos, alunos do 
quarto ao oitavo semestre, notadamente os que atuam em ambiente hospitalar, ainda 
não foram vacinados, e ainda não há nenhum cronograma dizendo quando serão 
vacinados. Entrei em contato com o Secretário de Saúde do Estado, que me informou 
que os alunos de Campo Grande foram imunizados; que as vacinas são enviadas aos 
municípios, cabendo a estes, de acordo com suas peculiaridades, desenvolver a 
logística da sua aplicação e suas prioridades. Essa prioridade está preconizada dentro 
do Plano Nacional de Imunização, e nós sabemos que, neste momento, teríamos que 
estar acelerando a formação desses acadêmicos. É absolutamente impossível 
imaginar que teremos novos médicos sem prática; e a prática ocorre dentro do 
ambiente hospitalar, dentro do ambiente de saúde. Esses alunos estão com sua 
formação atrasada. Para se ter uma ideia, os alunos do oitavo semestre só agora 
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estão concluindo o semestre que eles começaram em fevereiro de 2020! O semestre 
deveria ter terminado em julho de 2020, mas só acabam agora em julho de 2021. 
Estão sendo privados da prática da medicina, no Hospital Universitário. Porque o 
Hospital Universitário não admite, Presidente Paulo Corrêa, que esses alunos entrem 
no ambiente hospitalar sem estar previamente imunizados. Ora, se não receberam a 
vacina, tanto eles estão desprotegidos, e podem contrair a Covid, como podem levar o 
vírus para dentro do hospital. Acionei a Universidade Federal, o Curso de Medicina, 
cuja diretora é a Doutora Sílvia (a Professora Jucilaine é a coordenadora). Em 
resposta, através do ofício datado de 22 de abril de 2021, diz a universidade que esses 
alunos do quarto ao oitavo semestre estão sob iminente risco de contrair ou transmitir 
o coronavírus, devido ao contato com pacientes nas aulas práticas. Dizem mais, que 
"a vacinação dos alunos de curso da área de saúde está prevista pelo Plano Nacional 
de Imunização, e os estudantes de Medicina de outras instituições de Mato Grosso do 
Sul, e de outras unidades da Federação, já receberam ao menos a primeira dose". E 
aí, Deputado Eduardo Rocha, a coordenadora do Curso de Medicina nos faz esse 
ofício datado de 22 de abril, atrasado, porque já estamos com essa Covid há mais de 
ano, pedindo à Secretaria Municipal de Saúde de Dourados que estude, que analise a 
viabilidade da inclusão desses alunos. Não é análise de viabilidade. É vacinação! Sob 
pena de termos que acionar o Ministério Público Federal para fazer cumprir uma 
obrigação que deveria ser do interesse público — municipal e estadual —, de imunizar 
esses alunos. É fundamental, neste momento, que a minha fala seja ecoada pela 
Assembleia Legislativa, pelos Poderes, inclusive Ministério Público. Mas, 
independentemente disso, que o Secretário Municipal de Saúde de Dourados, Senhor 
Edvan Marcelo, que o Prefeito Alan Guedes, com a intervenção, com o apoio do 
Secretário Estadual de Saúde, desenvolvam o máximo possível o plano de vacinação, 
que façam um esforço para imunizar os nossos acadêmicos de saúde — e dos outros 
cursos relacionados à saúde. É fundamental, Deputado Paulo Corrêa, essa 
imunização, para que os alunos possam, através da prática, se inserir no sistema de 
saúde. Finalizando, Presidente, queria só dizer que... 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Permite-me um aparte, Deputado 
Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA - Sim, Deputado, com a maior satisfação. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Apenas um minuto. Vossa 
Excelência fala de um tema extremamente importante. O Deputado Pedro Kemp tem 
uma filha que faz Medicina, ela está no terceiro ano. Eu tenho uma filha que faz 
Medicina, também terceiro ano. Ambas estão estagiando, Deputado Barbosinha, duas 
vezes por semana: na Santa Casa e noutra unidade de saúde aqui de Campo Grande. 
Agora, com todo o respeito aos outros segmentos que entraram na prioridade, esse 
pessoal que está lá na ponta — duas vezes por semana dentro de uma unidade 
hospitalar —precisava ter esse direito. Agora, esta semana é que saiu um documento 
autorizando isso. Eu falei com o Doutor Geraldo Resende, ele acha inadmissível essa 
situação. Outro grupo que também merece atenção, Deputado Barbosinha, é o dos 
garis, que recolhem o lixo que a sociedade produz, imagine o tamanho do risco de 
contaminação a que estão expostos. De maneira que há alguns nichos, alguns 
segmentos que têm muito mais prioridade que outros. Vossa Excelência aborda um 
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assunto importante. Quem está dentro de uma unidade hospitalar precisa dessa 
segurança, independente se é ou não acadêmico de Medicina, todos que estão lá 
dentro trabalham num ambiente insalubre, a vulnerabilidade é muito grande. Então, eu 
acho que o Programa Nacional de Imunização tem pecado nessas questões. Enquanto 
não chega a vacina para todo mundo, a gente tem que dar prioridade é para quem 
realmente está na ponta: médicos, etc. Não é porque a pessoa ainda não tem um 
CRM, que ela vai ficar... 

PRESIDENTE - Deputado Barbosinha, está encerrado o seu tempo, serei 
rigoroso na observação do Regimento. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Eu encerro aqui, agradecendo o 
aparte. Não tinha me dado conta que Vossa Excelência estava em seus minutos finais. 
Era só para me solidarizar com Vossa Excelência com relação ao tema abordado. 
Muito obrigado, Deputado Barbosinha.  

PRESIDENTE - Deputado Professor Rinaldo, Vossa Excelência é o 
próximo inscrito. Dez minutos, a partir de dez e vinte e cinco. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Eu o autorizo a falar mais um 
pouco, Senhor Presidente. 

DEPUTADO BARBOSINHA - Presidente, Vossa Excelência não me fez o 
alerta a tempo. Então, me conceda um minuto, só para concluir a minha fala, por favor. 

PRESIDENTE - O Deputado Professor Rinaldo já lhe concedeu, ele é 
muito gentil. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Aliás, eu quero conceder mais 
três minutos do meu tempo a Vossa Excelência.  

PRESIDENTE - Olhe aí. É um "gentleman". 

DEPUTADO BARBOSINHA - Muito grato, Deputado Professor Rinaldo. 
Incorporo sua manifestação na íntegra. Muito importante a manifestação do Deputado 
Professor Rinaldo, que tem filha cursando Medicina, assim como o Deputado Pedro 
Kemp. Esses profissionais não só estão aprendendo, como estão trabalhando na 
ponta. É fundamental que o poder público tenha um maior interesse nisso. A UPA de 
Dourados foi fechada, pela primeira vez na história, nesse sábado, por falta de 
profissional médico, Deputada Mara Caseiro. Isso é muito triste. A Unidade de Pronto 
Atendimento de Dourados ficou das dezenove horas até as sete horas da manhã 
seguinte fechada; pacientes tiveram que ser removidos às pressas para o Hospital da 
Vida, que já vive um caos pela Covid-19. Porque é um hospital aberto, referência para 
trinta e dois municípios da região; e fecha por falta de profissionais médicos — por 
nossa leniência, por nossa responsabilidade, por falta de competência, por falta de 
gestão. E aqui eu também estou atribuindo essa responsabilidade à UFGD, à 
Secretaria Municipal de Saúde de Dourados. Nós estamos atrasando a formação 
desses profissionais, quando deveríamos era estar preparando esses profissionais da 
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saúde (e de outras áreas) para que possam o mais rápido possível integrar o time 
desses anjos sem asas, que diuturnamente consagram suas vidas a salvar inúmeras 
vidas. Já contabilizamos mais de quatrocentas mil mortes, mas se não tivéssemos os 
anjos dos postos de saúde, dos hospitais, aqueles que estão recolhendo lixo, aqueles 
que estão trabalhando na parte administrativa dos hospitais, esse número de mortes já 
teria ultrapassado seguramente a casa do milhão. É fundamental que tenhamos 
responsabilidade neste momento, e união. Que a Administração de Dourados, o 
Governo do Estado, junto com a Universidade Federal, e outras instituições, como as 
universidades privadas, possam, imediatamente, ainda nesta semana, estabelecer um 
protocolo de vacinação desses acadêmicos; que tenhamos respostas objetivas a 
respeito desse assunto. Agradeço, Deputado Paulo Corrêa, e agradeço ao meu dileto 
amigo Deputado Professor Rinaldo pela concessão do tempo. Deus abençoe. 

PRESIDENTE - O Deputado Professor Rinaldo, com a palavra. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO - Senhor Presidente, bom dia! 
Bom dia a todos! Apenas para encaminhar uma moção de congratulação ao Sargento 
Daniel Cândido de Lima Júnior pelo seu trabalho desenvolvido através da "Orquestra 
Adorar-te", grupo pertencente à Igreja Assembleia de Deus no Brasil. É um projeto 
muito importante de inclusão social, Senhor Presidente, que tira crianças e 
adolescentes do contraturno e os leva para um local seguro, para lhes ensinar música. 
Isso, não tenho dúvidas, vai ajudá-los na sua formação de cidadania e vai, acima de 
tudo, evitar que essas crianças enveredem pelo mundo da criminalidade. Registrada, 
portanto, a nossa moção de congratulação endereçada ao Sargento PM Daniel 
Cândido de Lima Júnior. Além disso, Senhor Presidente, tenho duas moções de pesar. 
Uma delas a ser encaminhada aos familiares da Senhora Maria Carvalhaes 
Albertini, ela que era sogra do nosso querido assessor Beto, que Vossa Excelência 
conhece muito bem. Lamentamos profundamente a morte das Senhora Carvalhaes, 
mãe da Roberta Carvalhaes, mãe do nosso amigo e médico, Doutor Régis, que perdeu 
sua mãezinha esta semana. E também outra moção, Senhor Presidente, endereçada 
aos familiares do Senhor Gilmar Dias Barbosa, que faleceu por conta do Covid-19 lá 
em Dourados, ele que era primo nosso, infelizmente perdeu sua vida. Eram apenas 
esses três encaminhamentos, pedindo a Deus que nos dê saúde, sabedoria, que nos 
ajude a voltar num curto espaço de tempo à normalidade. Era isso, Senhor Presidente. 
Muito obrigado pela atenção. 

PRESIDENTE - Com a palavra, o Deputado Lidio Lopes. 

DEPUTADO LIDIO LOPES - Senhor Presidente, nobres pares. Eu quero, 
em primeiro lugar, parabenizar o Deputado Barbosinha pela fala que fez, alusiva a toda 
a equipe de saúde. Independente de haver ou não terminado sua formação, esse 
profissional está lá no front, está atendendo, está fazendo estágio, e precisa ser 
vacinado. Campo Grande já vacinou, vários lugares, como temos acompanhado, estão 
vacinando. Na mesma linha, Senhor Presidente, eu quero aqui fazer uma menção. Dia 
31 de março, eu, como presidente da Frente Parlamentar em Defesa da Assistência 
Social, protocolizei um pedido direcionado ao Governador do Estado, ao Secretário de 
Saúde Geraldo Resende, pedindo a vacinação do pessoal do Suas, que é o Sistema 
de Assistência Social de Mato Grosso do Sul. Por que isso? Porque estão também no 
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front, lado a lado com o pessoal da saúde. Estão lá no front, atendendo as pessoas em 
estado de vulnerabilidade, como a população de rua, etc. A SAD [Secretaria de 
Administração e Desburocratização] de Campo Grande já perdeu quatro motoristas, 
que estavam no front, que foram contaminados. Depois, dia 6 de abril, foi apresentado 
um requerimento pelo Deputado Renato Câmara; dia 28 de abril, outro, do Deputado 
Evander Vendramini; e dia 29 de abril outro, do Deputado Barbosinha — agradeço aos 
colegas pelo reforço. Mas aproveitando a fala do Deputado Evander Vendramini, e a 
presença dos demais colegas que fizeram também esse requerimento, vou fazer um 
pedido. Peço que nos ajudem a falar com o Secretário de Estado de Saúde, Geraldo 
Resende, para que ele possa efetivamente liberar a vacinação do grupo do sistema 
Suas, da Assistência Social de Mato Grosso do Sul. Em Campo Grande nós 
conseguimos. Tivemos a intervenção da Vice-Prefeita, Adriane Lopes, do Secretário 
de Assistência Social, José Mário, do prefeito, que conversaram com o Secretário de 
Saúde, e conseguiram fazer com que os profissionais da assistência social entrassem 
para a vacinação — eles que estão na linha de frente do combate à pandemia, que 
estão em permanente risco. Recebi uma ligação do Chadid, que é o Secretário-
Adjunto da Sedhast, falei também com o Marcelo Salomão, do Procon, que também 
faz parte da Sedhast, falei enfim com todos os departamentos ligados ao sistema 
Sedhast e ao Suas de Campo Grande; fiz uma interferência junto ao secretário José 
Mauro, que prontamente nos atendeu, disponibilizando o sistema para que essas 
pessoas fossem cadastradas, para que a partir de hoje pudessem ser vacinadas 
também. É uma grande conquista. Mas volto a pedir, dirigindo-me especialmente ao 
Deputado Evander, ao Deputado Barbosinha e ao Deputado Renato, que fizeram esse 
requerimento: que nos ajudem. Que nos ajudem a convencer o nosso Secretário 
Estadual de Saúde, Geraldo Resende, Deputado Federal licenciado, a permitir que os 
municípios possam fazer essa imunização, possam vacinar os profissionais do Suas. É 
uma briga muito grande, são as pessoas que estão no front atendendo a população de 
rua, dependentes químicos, ou seja, estão diuturnamente nas ruas atendendo; são os 
Conselhos Tutelares, são profissionais que realmente não desertaram da linha de 
frente dessa luta. Em Campo Grande, graças a Deus, conseguimos avançar, através 
de uma solicitação nossa à vice-prefeita e ao secretário de Assistência Social... O 
Secretário José Mauro está, então, atendendo todo o sistema Suas de Campo Grande, 
mas precisamos estender isso para todo o Estado. Em segundo lugar, Senhor 
Presidente, em rápidas palavras, registro que apresentei um projeto visando a nomear 
o prédio que sedia a delegacia do Município de Iguatemi com o nome do Senhor Elzo 
Farias, mais conhecido como Sargento Farias. O Sargento Farias foi uma figura ímpar 
da Segurança Pública de Mato Grosso do Sul. Assim como sempre nos espelhamos 
no saudoso Coronel Adib Massad, como admiramos todo o trabalho feito por este à 
frente do GOF, antigo DOF, temos que reconhecer a brilhante trajetória do Sargento 
Farias. Eu não podia deixar de falar do Sargento Farias, pessoa que fez um trabalho 
brilhante na Segurança de Mato Grosso do Sul. Atuou nos Municípios de Amambai, 
Aquidauana, Anaurilândia, Bataguassu, Batayporã, Cassilândia, Eldorado, Fátima do 
Sul, Itaporã, Iguatemi, Ivinhema, Jateí, Nioaque, Rio Brilhante, Santana do Paranaíba, 
Três Lagoas e Vila Vicentina, que hoje é município. Em todos esses lugares, o 
Sargento Farias atuou; e depois chegou a ser o delegado titular do Município de 
Iguatemi. Nada mais justo, portanto, que homenageá-lo, já com a anuência da família, 
batizando o prédio da delegacia do Município de Iguatemi com o nome do Sargento 
Farias. Era o que eu tinha, Senhor Presidente, nesta manhã. Agradeço a oportunidade. 
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PRESIDENTE - Com a palavra, a Deputada Mara Caseiro. 

DEPUTADA MARA CASEIRO - Bom dia, Senhor Presidente. Eu queria 
pedir licença para comentar uma tragédia ocorrida neste final de semana, uma 
tragédia que envolveu a minha família e também a família de uma pessoa que veio a 
perder a vida. Se pudéssemos fazer algo para voltar atrás no tempo, para evitar o 
acontecido... Faríamos tudo para evitar essa perda, a perda de um pai de família. Mas 
eu venho aqui, Senhor Presidente, primeiro para me colocar à disposição dessa 
família. E também para dizer que primeiro nós temos a justiça divina; o que aconteceu 
foi um acidente, acidente envolvendo pais de família, a gente tem que deixar bem claro 
isso. Ali não havia ninguém querendo causar prejuízos a ninguém. Eram famílias 
querendo se divertir, buscando momentos de descontração. Infelizmente, porém, esse 
sábado, que poderia ser de alegria, acabou se transformando num momento de 
grande tristeza para as famílias envolvidas. Eu me encontrava em Rio 
Brilhante trabalhando, ouvindo as pessoas, estava num assentamento recebendo as 
demandas, quando fui informada do fato, do acidente envolvendo a minha filha, o meu 
genro e meus netos. Imediatamente parei o que estava fazendo e voltei para Campo 
Grande, como disse ontem em nota. A partir daquele momento a nossa vida se 
transformou num verdadeiro calvário, num momento de muita tristeza. Mas o que eu 
quero deixar bem claro, Senhor Presidente, é que a justiça vai ser feita: tudo que 
aconteceu nesse episódio será apurado pela Justiça, com imparcialidade. Espero que 
se esclareça o que realmente aconteceu, que quem tiver que pagar, que pague o que 
deve à Justiça, que seja responsabilizado por qualquer erro cometido. Não estou aqui 
para defender ninguém, estou aqui para dizer que as famílias atingidas por esse 
drama, uma delas a minha família, quero dizer que estamos todos consternados. E eu 
me solidarizo com a família que perdeu seu ente querido, não temos como mudar isso, 
não podemos voltar atrás no tempo. Solidarizo-me com essa família, de coração 
mesmo. Passei esses três dias em casa, com meus netos, com a minha filha, estamos 
todos comovidos com a situação, consternados, não sabendo exatamente o que fazer. 
Então eu queria deixar aqui, de coração, a minha solidariedade com a família do 
Senhor Carlos —  que eu não conhecia. É muita dor, sei que a dor deles é maior que a 
nossa, mas nós também estamos sentindo muita dor no coração. Vamos deixar que a 
Justiça faça o seu trabalho, a ela cabe julgar. Não há assassinos nesse episódio, o 
que aconteceu foi uma tragédia, um infortúnio na vida dessas famílias: da minha 
família, da família da vítima e de outras famílias que estavam ali. Era apenas isso que 
eu queria colocar, Senhor Presidente. Muito obrigada. 

PRESIDENTE - Na sequência, eu me encontro inscrito. Serei breve no 
que vou dizer. Na última sexta-feira eu estive no Pavilhão Albano Franco, 
acompanhado do Presidente Sérgio Longen, da Federação das Indústrias, com o 
deputado licenciado, Secretário de Saúde, Geraldo Resende, e com o José Mauro, 
nosso Secretário de Saúde do Município de Campo Grande. Fiquei muito 
impressionado com o que vi. Primeiro, com a gestão que está sendo feita em Campo 
Grande pelo Secretário Municipal de Saúde, José Mauro, com a gestão do Secretário 
Geraldo Resende — em especial com o trabalho dos dois líderes maiores: o Prefeito 
Marquinhos Trad e o Governador Reinaldo Azambuja. São sete baias, para que os 
carros possam entrar, tráfego fluindo com tranquilidade, vacina sendo aplicada, 
batemos recorde e mais recorde dentro do Albano Franco, de vacinação. E faço uma 
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menção especial a uma barreira importantíssima que nós superamos, que se chama 
vacinação de rebanho: 20% de Campo Grande está imunizada, ao menos com a 
primeira dose. É muito importante essa marca, é de se comemorar essa marca. Com 
isso, estamos caminhando a passos largos nesse processo; se Deus quiser, não vai 
faltar vacina. Hoje começou mais uma rodada: quem estava cadastrado para receber a 
vacina no dia 21 a está recebendo hoje. Na sequência, os cadastrados dos dias 22, 
23... até o dia 3, que é o meu caso. Eu estava marcado para ser vacinado ontem (a 
segunda dose), vou aguardar a minha vez. Estou muito feliz de ver o que vi: 
organização, gente imbuída do propósito de fazer bem o seu serviço. E aqui não posso 
deixar de mencionar o envolvimento das universidades, que estão colocando lá 
pessoas para fazer esse trabalho em conjunto; o envolvimento do Exército Brasileiro, 
que auxilia na organização; da Polícia Militar e da Guarda Municipal. Em suma, fiquei 
muito impressionado, quero comemorar com todos vocês esta marca. Esse patamar 
de 20% é uma marca importantíssima para o Município de Campo Grande, isso 
demonstra que estamos a passos largos rumo à imunização total. Então eu rogo às 
pessoas que estão assistindo à TV Assembleia: lavem as mãos, usem máscara, não 
façam aglomeração. E tomem a vacina. Vacina no braço, é isto que vai nos salvar. 
É isto que vai mostrar que existe neste País um SUS de qualidade, que a Ciência está 
do nosso lado, que nós estamos fazendo o certo. A partir do momento que a 
população estiver vacinada, esses números vão começar a cair, com certeza. Para 
encerrar, vou pedir aos senhores que façamos um minuto de silêncio, porque já 
passamos de quatrocentos mil mortes; não há quem não tenha ou um familiar, ou um 
amigo, ou conhecido atingido por essa doença. Faço, pois, o registro dessa 
conquista dos 20%, dessa comemoração; e gostaria que constasse da nossa ata que 
estamos parabenizando ambos os secretários de Saúde, do Município e do Estado. 
Posteriormente quero chamá-los aqui para lhes entregar uma comenda, alguma coisa 
em sinal de reconhecimento desse belo trabalho: homenageando-os, estaremos 
homenageando a todos os profissionais da saúde que estão nessa luta. Cada vez mais 
a gente vê que a solidariedade aqui em Campo Grande funciona, cada vez mais a 
gente sabe que todos se preocupam com todos. Para encerrar, então, peço um minuto 
de silêncio pelos que perderam a vida para a Covid-19 no País. [um minuto de 
silêncio]... Quero agradecer aos amigos Senhores Deputados, e queria passar a 
palavra neste momento ao Deputado Eduardo Rocha, último inscrito... Em não estando 
presente, e nada mais havendo, declaro encerrada a presente Sessão (10h52min). 

  


